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主要讀經及其他應用經文: 詩篇 89:1-4,14-18 
 

詩篇 89:1-4,14-18  v1 我要歌唱耶和華的慈愛,直到永遠;我要用口將你的信實傳與萬代.v2因我曾說：你

的慈悲必建立到永遠;你的信實必堅立在天上.v3我與我所揀選的人立了約,向我的僕

人大衛起了誓:v4我要建立你的後裔,直到永遠;要建立你的寶座,直到萬代.v14公義

和公平是你寶座的根基;慈愛和誠實行在你前面.v15 知道向你歡呼的,那民是有福的！

耶和華啊,他們在你臉上的光裏行走.v16他們因你的名終日歡樂,因你的公義得以高

舉.v17你是他們力量的榮耀;因為你喜悅我們,我們的角必被高舉.v18我們的盾牌屬

耶和華;我們的王屬以色列的聖者. 
 

詩篇 89:46-49耶和華啊,這要到幾時呢?你要隱藏自己到永遠嗎?你的憤怒如火焚燒要到幾時呢?求你想
念我的生命是何等短暫.你創造世人,要使他們歸於何等的虛空呢?誰能常活不見死亡、救
自己脫離陰間的掌控呢?主啊,你從前憑你的信實向大衛起誓要施行的慈愛在哪裏呢? 

 

出埃及記 5:23你卻一點也沒有拯救你的百姓. 
 

以弗所書 2:8-9你們得救是本乎恩,也因著信.這並不是出於自己,乃是神所賜的;也不是出於行為,免得有
人自誇. 

帖撒羅尼迦前書 5:24那召你們的本是信實的,他必成就這事. 
 

 

講道題目: 教會願景 
 

講道牧師: 王天健牧師 
 

前言: 
 

在新冠疫情慢慢緩和的同時,我們回顧過去 15個月的時間,真的看到 神是多麼的信實可靠!他不但供應
我們個人和教會的日常需要,更賜下一個新的教會願景.在我們最艱苦困難的時刻,祂從沒撇棄我們,一直
與我們同在.當然這並不代表我們的難處都已經過去,教會裡有弟兄姊妹仍然在面對各種病痛的挑戰,有
些還在尋找合適的工作,甚至連簡單的返鄉探親都有困難.有些家庭仍然面對糾紛和溝通的難處,有些弟
兄姊妹也因為工作或其他原因被迫搬遷.但是我們仍然見證了 神信實的供應.祂讓我們梨城事工開始在
新落成的教堂聚會崇拜.團契仍然能在線上查經互動、主日學、禱告會、崇拜可以繼續透過 Zoom來進
行、甚至禱告會參與的人比疫情前更多更穩定.有人的病得醫治,也看到離開我們的會友在新地方漸漸地
適應,並且參與當地的教會.同時,也感謝主為許多弟兄姊妹預備了新的工作,更重要的是在這段期間我們
經歷也感受到了弟兄姊妹在主裡彼此相顧相愛.與哀哭的人同哀哭,與喜樂的人同樂! 
 

詩篇八十九篇是一篇見證 神的詩歌,它對我們述說 神的信實與能力,重申 神與大衛所立的約,也提到 

神的管教,因為人的悖逆與犯罪,神的責罰讓詩人向 神發問求救.詩篇 89:46-49.這是一個非常真實的禱

告.大衛一方面向 神呼求,把自己的疑問困難和感受都帶到 神的面前;另一方面在一開頭甚至在詩篇八

十九篇最後一節,詩人都強調耶和華是應當稱頌的!請問在大衛最困苦難過的時刻,他如何能說耶和華是

應當稱頌的呢?他哪來的心情可以歌唱耶和華的慈愛呢?這都是因為他親身經歷看過 神的信實,神的供

應,神的同在!先知耶利米在耶利米哀歌中所提到的,他從耶路撒冷城外看到聖城被攻破毀壞,看到燒殺擄

掠.耶利米哀歌第三章到第六章所描述的是國破人亡,但是在耶利米哀歌 3:20-23.當我們在低潮看不到前

面路,沒有盼望沒有曙光的時候,聖經告訴我們,作為 神的兒女,我們要刻意回想數算 神曾經在過去在自

己的生命、在別人的經歷、以及在聖經上做了甚麼樣的啟示,神是如何看顧保守從不撇棄祂的孩子,就算

是有管教也是出於祂的慈愛和聖潔.其實整個詩篇八十九篇都在敘述 神大能的膀臂如何拯救大衛和 神

的百姓以色列.所以大衛對耶和華的頌讚感恩不是口號,也不是書本看來的,更不是聽別人說說得到的結

論自己卻沒有經歷過.是因為大衛能夠細算指出 神在他生命中信實的點點滴滴,在以色列的歷史中的作

為與拯救.所以耶和華的慈愛公義能力對大衛是真實的.這是他信心的歷練,所以他能在最低谷的當時,繼

續強調耶和華是應當稱頌的.同樣的,不但我們個人要數算 神的恩典,教會也要銘記歌頌 神的信實.因為

當有困難試煉來到,這些 神的作為,包括聖經所記載和我們自己所經歷的,都可以成為我們信心的疫苗.

好教我們不會因為眼前的問題而開始懷疑 神的信實和慈愛.就算我們向 神哭求,但是我們的信心還是

有憑有據! 
 



過去幾年,教會一直有對未來的異象方向的討論.感謝主,這過去兩年教會開始慢慢形成共識.大家在 神

的面前禱告、尋求、聆聽,直到教會有清楚的願景,透過教會會員正式的認定,這個新願景是 神給我們曉

士頓中國教會的一個長遠的託付. 

我們願景是: 

成為一個都市型華裔教會,透過裝備、差派、和植堂在休士頓市中心地區用福音來影響所有我們生活中

的人群,不論是中國人或是其他族裔. 
 

那既然 神把我們教會安置在華人眾多的社區內,又座落在休士頓的市中心附近,我們應當首先思考的是

如何用福音來影響華人群體?如何把福音帶給我們生活中和教會附近的同胞.我們靠近三個主要的教育

和醫療機構:休士頓大學,萊斯大學,德州醫學中心.每年有多少華人從中國和全美各地會來到這三個機構

求職、求學、和求醫?也有多少的新移民會搬到我們的附近?不但華人會聚集在此地,更有許多不同族裔

的人也同樣會來到這裡.這是 神給我們的福音禾場!我們教會有三個語言堂會,不但可以分工又可以合

作,這是 神給我們教會的一個先天就有地理位置的優勢.我們若是想要邀請人來教會,其實有很多地利的

方便.所以就更意味著我們不能白佔土地,我應該更積極、更主動、更有創意的去發展開創不同的事工,

把福音帶給這些人們.我們的癌友的關懷、音樂劇、英文班、中文學校…等等都是這些事工的體現.另外,

還有我們的學生團契、職場團契、英文的 English Buddies 都是我們外展的事工.我們新的願景有八個執

行目標,這八個目標是用來衡量我們的願景到底有沒有落實?但是這八個目標絕對不是我們願景的全部.

剛剛提到的所有現在的福音和外展事工都是我們落實願景的重要工作,這些工作我們只有從現在到未來

更多的加強、調整、而且求 神給我們有亮光想法,可以去發展更多更有創意的事工. 
 

理解願景的另一種方式就是看到這八個目標所屬的三個層面:裝備、差派、植堂.我們如何建立一個更完

備的培訓計劃,可以把人從慕道友裝備到成熟的屬靈領袖呢?我們要發展更多的福音事工和裝備的計劃,

我們現有的場地能否應付的了未來 10年 20年的需要呢?我們針對附近的主要院校和華人同胞有沒有更

清楚更完善的策略呢?我們從過去到現都在積極的植堂,梨城獨立之後,我們應該在哪裡?植什麼樣的教

會?這些都是我們應當要回答的問題,但是解答是一回事,碰到了難題的時候,我們會有什麼樣的反應又是

一回事.我們的信心是否會動搖?會不會懷疑 神的帶領?願景不是天馬行空的奇想,但是出自於 神的願

景,也不會是靠我們自己討論計畫就能完成的事.就拿 神差遣摩西帶領以色列人出埃及進入迦南美地的

例子,從人的角度來看是不可能實現的.一群烏合之眾,手無寸鐵的百姓,如何能迫使強大埃及王朝平白的

讓他們的經濟命脈,廉價勞工自由的出走呢?在出埃及記的第四章前面,摩西剛開始對 神的反應也是抱

持極度的懷疑和不願意.他說他不是一個能言善道的人,又沒什麼地位身份,怎麼可能去見到法老,更如何

能遊說他呢?當時的摩西還不明白,差遣他的耶和華是怎麼樣的一位 神.祂是創造人的口,更是統管萬有

的主宰.到了第四章的末了,當摩西和亞倫把 神的話轉達給以色列的長老和百姓,並且在他們面前行神跡

的時候,百姓就都相信了.但是緊接到了出埃及記第五章,法老不但沒有放行,還加重了以色列百姓的重擔,

刁難苦待他們.不但百姓怨聲載道,連摩西也向 神禱告埋怨.出埃及記 5:23.這幾乎就是摩西對 神的指控.

摩西和百姓的想法非常單純,神既然應許會拯救他們,事情應該就會非常的順利.因為假如 神與你同在,

為什麼還會碰到各種的困難呢?他們都忘了 神在第三章就已經預先告訴摩西,神倘若不用大能的手,埃

及王是不會放他們走的.所以,人常常會從自己的角度對 神有期待,雖然對 神期待不是壞事,但是問題是

我們常常以為或者認為 神做工的方式和時間是應該照著我們的期待來進行.我們可能誤以為,假如 神

與我們同在,事情就一帆風順.光是看我們教會梨城建堂的經歷,整個過程花的時間,面對的各種的挑戰,跟

以前植堂的經歷是截然不同的.但是 神有祂的美意和帶領,祂的意念高過我們的意念,祂的道路高過我們

的道路. 
 

我自己事奉的經歷也是如此,原本以為神學院畢業後就會留在芝加哥,完全沒想到 神竟然把我帶到亞特

蘭大,之後在英文事工服事,然後又奇妙的把我們一家帶到休士頓.在每一個事奉的工廠,我都覺得 神是

在磨練我,鍛鍊我的信心和生命.我非常能體會當摩西聽到 神呼召時候的第一個反應:我是誰?我是拙口

笨舌的人,如何能被 神使用?神的帶領以及 神的道路,不一定是一條直線的高速公路.祂可能會帶領我們

走一條彎曲不平的山路,可能會高低起伏,也許偶爾會有坑洞落石的各種障礙.當這種事情發生的時候,我

們不要忘記 神的信實以及祂的應許.今天我們教會是從 神而來的願景和帶領,神會工作,祂會開路,祂要

負責到底.因為 神要得著所有的榮耀.弟兄姊妹當然也要盡自己的本份,該計劃的、該調整的、該溝通的、

該考慮的我們都要做.如同尼希米分配修建耶路撒冷城牆的時候,要求大家帶刀帶上號角安排守衛.人的

計劃不能攔阻 神的工作,神的工作也不代表我們不需要計劃合作關係.神的時間和道路跟我們的期待常

常是不同的.大衛從受膏到最後登基做王隔了將近 15年的時間,期間有多年經歷掃羅的逼迫,並且四處逃

命.新約的時候,初代教會有許多神跡奇事,信主的人不斷增長,但是卻也經歷了極大的逼迫,導致信徒四

散. 



 

當我們開始在計劃如何落實我們的願景和其中的八個目標的時候,我們不要對突來的難處和挑戰感到不

可思議,更不要懷疑 神的帶領與同在.也許疫情有一天又突然開始惡化;也許我們又有同工碰到極大的困

難;去教會碰到特別的逼迫和難處;但是這一切都無法攔阻抵擋 神的國和祂福音的腳步.我們不需要懼

怕或擔憂,更不需要懷疑 神的同在和信實,因為我們的生命我們的前途都在,神的手中.以弗所書 2:8-9.我

們要成為一個都市型華裔教會,透過裝備,差派和植堂在休士頓市中心地區用福音來影響所有我們生活

中的人群,不論是中國人或是其他族裔.這是一個又大又難成的事,它包含的不單單只是我們所列的八的

目標,它需要的是我們每一位弟兄姊妹的禱告、委身、與信靠.這個願景的成敗在於 神,神既然把這個願

景托付於我們,就讓我們一起勇敢的面對信靠祂.我們應當寧願經歷艱難,作 神要我們做的事,不要去貪

圖安逸,選擇作簡單易成的事.讓我們憑著信心,牽著耶和華的手,一起向前行.帖撒羅尼迦前書 5:24. 


